

In der Karitätenammlung des Herrn Mounsey befand sich einer der selten vorkommenden Metall-Toilettenspiegel, welcher, wenn die aufgefangenen Sonnenstrahlen auf eine weiße Wand reflectirt wurden, dort das auf der rückwärtigen Fläche gezeichnete Bild widerspiegelte. Die japanischen Frauen und Mädchen, deren Lebensziel nur Toilettefragen, Schmuckbeschaffung und effectvolle Mischung der Schminke umschließt, schätzen sich glücklich, solche Spiegel zu besitzen und bezahlen sie mit den höchsten Preisen um so mehr, als angenommen wird, daß die körperliche Schönheit durch das öftere Hineinblicken gewinnen müsse.

Am 21. Juli um 8 Uhr Morgens verließen wir den reizenden Sommer-*sitz*, durchfuhren auf einer Fischerbarke den *Hakoneko* in einer Strecke von 4 *Ri* und landeten nach 1½stündiger Fahrt bei einem Fischerhause am jenseitigen Ufer des See's. Hier luden zwei *Miethlinge*, ein Führer und ein *Kuli*, das Gepäck auf den Rücken, denn von nun an ging es zu Fuße. Der Weg führte anfangs längs des Seeabflusses durch hohes Schilf- und *Bamburohr* nordwärts bergab, bald aber verließen wir das wellige Thal, um den im Westen steilen Gebirgsrücken zu überwinden, dessen Paß sich 1500 Fuß über den See erhebt. Wir wanderten unter der Führung eines jungen Burschen, welcher den engagirten Führer beim Fischerhause mit der Nachricht überrascht hatte, daß der häufiger begangene Weg zum *Fusiyama* in Folge des Regenwetters unpracticabel geworden sei. In dichte Nebelwolken eingehüllt, stiegen wir, anstatt von der Paßhöhe sogleich in das Thal hinabzugehen, noch eine Strecke nordwärts auf dem Hutweideboden des entholzten Rückens in die Höhe, und als wir eine breite, die nächste Umgebung dominirende Kuppe verlassen wollten, um die Direction nach *Gotemba* einzuschlagen, da erst besiegte die Sonne zum ersten Male während der Gebirgstour den Nebel, die Wolken wogten auf- und abwärts, endlich zerriß der trübe Schleier in dünne, durchsichtige Wellen, und vor uns eröffnete sich ein Paradies von grünenden Thälern, anheimelnden Auen und Wäldern, hinter deren *Nadelhölzern* und *Fruchtbäumen* die halbverborgenen Häuser größerer Ortschaften, von den Sonnenstrahlen einladend beleuchtet, hervorschimmerten. Die helle *Reisfaat* trat aus dem dunklen Grün der Thäler um so vortheilhafter hervor, als die